

C

Correo

Día del Niño: el mejor regalo es elegir el comercio formal

●El Día del Niño es una fecha especial, pensada para celebrar a los más pequeños. Sin embargo, esa intención puede verse opacada si elegimos regalos inseguros, sin certificación, sin garantía o de origen dudoso. Por eso, hoy más que nunca, es necesario reflexionar sobre los riesgos del comercio informal.

En Chile, más de 2,4 millones de personas trabajan en la informalidad, según el INE, y el SII ha detectado pérdidas fiscales por más de \$9 mil millones solo en redes ilegales de abastecimiento.

Esta realidad no solo precariza el empleo, sino que afecta directamente los recursos que el Estado puede destinar a salud, educación y protección social, incluyendo a nuestros propios niños. Además, se abre paso a un mercado sin control, donde abunda la venta de artículos falsificados, sin rotulado, sin estándares de calidad, y con riesgos reales para la salud y seguridad.

Por eso, desde la Asociación Gremial Marcas del Retail hacemos un llamado a comprar en el comercio establecido, tanto físico como online, hacerlo en lugares formales no solo garantiza respaldo y seguridad, también apoya la eco-

nomía del país y promueve un entorno de competencia justa y permite a los consumidores ejercer sus derechos ante cualquier disconformidad o problema con el artículo adquirido.

El mejor regalo es elegir con responsabilidad.

Andrés Bogolasky, Asociación Gremial Marcas del Retail

Cambios a la tributación de los fondos de inversión

●El 21 de julio pasado el gobierno envió al Congreso un nuevo proyecto de reforma tributaria, el cual en uno de sus puntos propone un cambio de tributación de los fondos de inversión públicos o privados.

Hoy, no se encuentran afectos al impuesto de primera categoría por las utilidades que ellos generan, quedando gravado a los impuestos finales, cuando este valor se adjudica a los dueños, que son personas naturales con residencia en Chile, o personas que no tienen domicilio en Chile.

La propuesta del Ejecutivo es que queden afectos a este impuesto y, en el caso de los fondos de inversión públicos, sean sus dueños los que tributen, cuando son empresas. El problema es que, dependiendo de la estruc-

tura organizacional de los dueños, la tributación efectiva de estas utilidades podría tardar décadas.

Cuando se crearon los fondos como mecanismo de inversión, se hizo pensando en la apertura a invertir en nuevos instrumentos financieros. Su principal atractivo es el diferimiento del impuesto, lo que lleva a fomentar la reinversión. La actual estructura asegura liquidez y rentabilidad, haciendo que nuestro país sea atractivo a nivel regional.

Aunque la propuesta del gobierno busca asegurar un pago más oportuno de impuestos, cambiar las reglas podría frenar el crecimiento de la industria. Es importante mirar cómo se manejan estos vehículos de inversión en los países de la OCDE y, en base a eso, mejorar su tratamiento tributario en Chile.

Sergio Arriagada, docente UEjecutivos, Facultad de Economía y Negocios, Universidad de Chileante

La valentía de los jóvenes en la política

●Hoy más que nunca, la participación política juvenil representa un acto de compromiso y coraje. En un contexto donde prima la apatía, involucrarse implica renunciar a co-

modidades y asumir responsabilidades que no todos están dispuestos a tomar.

Cuando se ingresa a la política desde la vocación, se comprende que no se trata de satisfacer nuestros propios fines personales, sino de servir. Chile atraviesa desafíos profundos: desigualdad, inseguridad y pérdida de sentido colectivo. Ante esto, los jóvenes no pueden permanecer al margen.

Se necesitan voces íntegras, activas y formadas, capaces de liderar con honestidad. El verdadero cambio no parte en las instituciones, parte en quienes deciden involucrarse. Y hacerlo como joven hoy en día es una muestra de esperanza y responsabilidad.

Cristóbal Laimbock, pasante en Fundación para el Progreso

Crónica de Chillán invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las mismas. Las cartas deben ser dirigidas a cartas@cronicachillan.cl o a la dirección Calle 5 de Abril N° 360, Chillán.

W

Comentarios en la web

B&W: Un 76% declara seguir los debates y la mayoría considera que Kast ha tenido el mejor desempeño. www.emol.cl

**Ivo Marín**

¿Se han dado cuenta que las noticias presidenciales sólo se tratan de encuestas y nada de propuestas? Por eso estamos como estamos. Debates pobres, carentes de contenido. Estamos en una crisis de seguridad pero no hay ningún criminólogo opinando de los temas.

Patricio Henríquez

Lamentablemente los debates han dejado en ambiente una centralización en el desprestigio de los adversarios y cada candidato se desgasta en defenderse. Se ve una ausencia de propuestas a la solución de la real problemática de los ciudadanos.

Domingo Sebastiani

¿La gente es capaz de detectar cuando un político le está mintiendo?

F La imagen de la ciudad



DÍA DEL DIRIGENTE SOCIAL

El delegado presidencial Rodrigo García y el alcalde de Chillán Camilo Benavente encabezaron la conmemoración del Día del Dirigente Social y Comunitario en Ñuble. En la ceremonia se destacó el aporte y compromiso de los dirigentes en el desarrollo de sus comunidades.

Gobierno Regional

X EN X #ELISA LONCÓN

@cristobal007gti

Elisa Loncón quería eliminar el Senado y ahora postula para Senadora.

@ivanmirandag

Elisa Loncón promovió eliminar el Senado en la propuesta que Chile rechazó, y ahora quiere ser senadora bajo la Constitución que critica. Un giro oportunista que erosiona su credibilidad.

@borismsalve

Elisa Loncón, la misma que impulsó eliminar el Senado por ser una "élite casta con los mismos apellidos", ahora quiere ser senadora. ¿Coherencia? Ninguna. Cuando ya no sirve el discurso refundacional, se abraza lo que ayer se quería destruir.

@ManuelRocha

Diputada @PamJiles, usted critica que Elisa Loncón quiera ser senadora después de haber propuesto eliminar el Senado... pero en su propia trayectoria hay giros igual de grandes.

@TjedemTusking

Elisa Loncón al Senado sería un tremendo aporte para Chile. Su voz desde la Convención trajo esperanza y cambios que aún necesitamos fortalecer en el Congreso.

@AbrahamSerey

Elisa Loncón, que apareció en la portada de Time en 2021, presidió una Convención Constitucional que fracasó estrepitosamente, con un rechazo histórico del 61,86% en el plebiscito. Decir que eso es "influencia" es confundir visibilidad con impacto real.

@Freelish

¿Y Elisa Loncón que quiere ser senadora después de tratar de eliminar el Senado?

@AndrsLabra

Acabo de ver que Elisa Loncón está disponible para postular al Senado... ¿no quería ella eliminarlo en el proyecto constitución rechazado? ¿No era una institución elitista?